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E4_B9_A6_E6_8A_80_E5_c39_640469.htm 一、突出前瞻性，在

发展方向上当参谋 区第五次党代会以来，区委在经济社会发

展方面提出了新思路、新任务、新举措。如何围绕区委工作

大局，形成一批针对性、操作性强，实际价值高的调研成果

，成为办公室的一项重要任务。为此，我们在调研的超前性

上下功夫，主动围绕涉及全市发展的方向性、战略性问题，

抓住苗头性、倾向性问题，积极为区委建言献策。一是围绕

全年发展目标开展调研。年初区委经济工作会议前，我们围

绕全年经济社会发展重点，组织专题调研组，开展年度经济

工作调研。通过深入分析国家宏观经济政策走向及全区发展

的优势和不足，明确了发展方向，提出了建设“旅游新区、

经济强区、和谐景区”的建议，明确了全年经济社会发展目

标、任务和措施，形成了《关于2007年区委工作的建议》。

此《建议》在区委全会上讨论通过，为全年工作端出了“盘

子”，定了“调子”，为指导全年工作发挥了较好的作用。

二是围绕发展定位开展调研。永定区是张家界市的主城区，

又是重要的旅游景区，具有十分明显的区位优势、资源优势

和品牌优势。在新的发展阶段，如何科学定位，引导区域经

济又好又快发展，成为区委领导研究的一个重要课题。我们

通过调研，结合国内外旅游经济发展形势和我区实际，提出

了把永定区建设成为山水休闲旅游名城的发展定位，并提出

了发展休闲旅游，带动城市和新农村建设，推进新型工业化

和农业产业化的建议。形成了《建设世界旅游精品，打造山



水休闲名城》调研文章，被省委《决策天地》2007年第2期刊

发推介。其中，发展休闲旅游，推进新型工业化和农业产业

化的具体措施被区委采纳，在具体工作中得到了落实。三是

围绕建设世界旅游精品开展调研。我们根据市委、市政府建

设世界旅游精品和“面向国际的山水旅游城市”的战略目标

，结合永定区实际，对与经济发展密切相关的软环境进行了

专题调研，形成了《对优化世界旅游精品软环境的思考》一

文，提出了构建和谐永定的一些具体建议。这篇文章被《张

家界督查》、《张家界日报》和《湖南日报》、《湖南科技

》推介刊发，并被评为湖南省“三基一化”优秀调研文章。

同时立足于旅游经济的可持续发展，开展了我区旅游经济的

深度调研，形成了《提升旅游经济效益研究》，部分内容被

我区旅游产业发展规划采用。 二、体现政策性，在工作措施

上提建议 随着改革开放的不断深入和部分政策法规的调整，

区县在执行政策、法律过程中制定的一些政策性措施也必然

要随着经济社会的发展进行相应的调整，使之与新形势、新

任务相适应。我们在调研中紧密结合工作实际，对这些政策

性措施进行了深入的调研，形成了一批富有建设性的调研成

果。一是把握社会热点，研究具体对策。征地拆迁问题是社

会热点问题，永定区地处张家界市府所在地，随着城市建设

发展，征地拆迁暴露出来的问题越来越突出，市、区政府原

来出台的有关征地拆迁安置工作政策越来越不适应新形势的

需要，出台切实可行的征地拆迁政策迫在眉睫。为此，我们

紧跟区委、区政府的重点工作，积极组织开展征地拆迁安置

工作专题调研。区委常委、办公室主任秦平武同志亲自带领

课题组到相关职能部门和档案部门查阅相关政策法规，到城



区6个街道办事处实地走访调查，还带领调研组到长沙雨花区

等先进单位学习经验，形成了很有深度的调研成果《事关世

界旅游精品建设的成败永定城区征地拆迁安置工作的调查与

思考》，得到了市委书记胡伯俊同志的肯定，并己转化成区

委、区政府给市委、市政府的建议，为市政府调整征地拆迁

安置工作有关政策发挥了积极作用。二是紧贴工作重点，提

出具体措施。做好基层基础工作，加快建设一支高素质的社

区和村干部队伍，是省、市委部署的一项重点工作，对于落

实建设世界旅游精品、推进新型城市化战略决策具有重要意

义。为此，我们着重对社区和村干部队伍情况进行了专题调

研，深入研究了有关社区、村干部队伍建设的政策法规，实

地走访了6个街道办事处、5个乡镇，召开了多次座谈会，并

学习考察了周边区县在社区和村干部队伍建设方面的先进经

验，形成了《永定区社区和村干部队伍存在的问题、成因与

建议》的调研报告，从选拔任用、教育培训、规范管理、激

励保障等方面提出了加强社区和村干部队伍建设的具体措施

。以此为基础，形成了在今年区委五届三次全会上出台的《

关于进一步加强和改进社区与村干部队伍建设的决定》，该

项调研成果全部转化成了区委出台的具体政策。 三、抓住现

实性，在解决实际问题上下功夫 增强调研工作的实效性，提

高调研成果的转化率，必须在研究现实问题上下功夫，在解

决实际问题上见成效。为此，我们着力突出调研工作的针对

性和实效性，重点抓住以下几个方面：一是突出“新”字，

研究新问题。紧紧围绕新农村建设的实践开展“农业和农村

新情况、新问题研究”的专题调研，在一个多月的调研中，

通过下单位、进社区、进村入户，较全面调查了全区农村经



济发展运行情况，对农业产业化、农村基础设施建设、农村

劳动力转移、农村社会建设等方面进行了分析论证，为区委

、区政府推进社会主义新农村建设问题提供了可靠的依据。

二是突出“难”字，解决难点问题。我区重点工程建设中施

工环境问题一度困绕着各级政府和开发商、建筑商。针对这

一问题，我们对我区重点工程建设施工环境进行了专题调研

，对开发商反映的动迁难、开工难等突出问题进行了全面调

查。通过与开发商、工程承包商、区直单位以及项目所在的

街道办事处、村（居）委会干部群众进行广泛座谈，查阅征

地拆迁和优化经济发展环境的政策法规及有关资料，学习兄

弟县市优化发展环境的经验，据此形成的真实反映我区建设

施工环境的《永定区重点工程建设施工环境调查报告》，被

市委办、市委政研室内刊采用，并得到市、区领导的充分肯

定。其中提出的调整政策措施、强化优化环境责任、建立优

化环境“110”等建议被区委、区政府采纳并付诸实施。三是

突出“深”字，提高调研深度。由于多方面的原因，永定区

还有为数不少的中小型国有企业没有完成改制，如何推进改

革，转换国有企业经营体制，确保国有资产保值增值，维护

国有企业职工利益，成为全区上下关注的焦点。为正确把握

、顺利推进我区国有企业改革，我们对19个区属国有企业进

行了认真调查和研究分析，根据我区国有企业的现状特点，

具体问题具体分析，提出了改革总的思路和一些切合我区实

际的具体方案，形成了《关于永定区国有企业改革与发展有

关问题的调查和思考》的调查报告。这些建议在今年我区国

有企业改革过程中采纳，我区的国有企业改革平稳推进，既

保证了国有资产不在改制中流失，也没有发生一起因国有企
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